

Toda la correspondencia de carácter literario á nombre del director. No se devuelven los originales.

EL EBRO

Librería de Arturo Voltes
Calle del Angel, 7.

Precios de suscripción una peseta al mes. Los pagos se verificarán adelantados y por trimestres.

DIARIO DE TORTOSA

Año III

Martes 18 de Marzo de 1902

Núm. 375

San José

“Será amado de Dios y de los hombres y bendecida su memoria. Dios le ha santificado por la fe y la dulzura, y con preferencia á los hombres todos le ha escogido.” Estas alabanzas, que constan en la Sagrada Escritura y que fueron proferidas muchos siglos antes de que el Patriarca San José naciera, no parecen exclusivamente dictadas por el Espíritu Santo para designar al varón sin mancha que había de ser esposo de la Santísima Virgen, de quien había de nacer el Hijo de Dios! Así, de algún modo, lo ha interpretado la Santa Iglesia al cantar en el Oficio de San José: “He aquí al siervo fiel y prudente á quien el Señor ha dado el encargo de cuidar de su familia. Mas si alguien pide alguna más expresa determinación por parte del cielo de la insigne santidad de este excelso Patriarca, no hay más que recordar que el Santo Evangelio dice expresamente de él que era *justo*, lo que equivale á decir que poseía, según la definición de Santo Tomás de Aquino, “aquella general rectitud del alma que consiste en la reunión de todas las virtudes.” Por eso le parecía conveniente al eximio Suárez pensar que San José ocupó en el estado de la gracia el primer puesto entre todos los Santos, y opinan comúnmente los teólogos que el Santo Patriarca tuvo el mismo privilegio que Jeremías y el Bautista, de ser santificado antes de su nacimiento.

El nombre de Joseph que su padre Jacob pusiera al Santo en el día en que le circuncidó contenía el concepto de superior excelencia, por lo que dijo San Bernardo: “Por la mera interpretación de su nombre, que significa *acrecentamiento*, podéis ya conjeturar cuál fué la excelcitud de su persona.”

Ultimo Patriarca de la ley antigua y el primero de la ley nueva, su pensamiento, como dice Manuel D' Alzón, llena la historia del mundo desde el principio hasta el fin de los siglos. Figura de San José fué en el Antiguo Testamento Abraham llamando hermana á su

esposa Sara y teniendo por hijo á Isaac, que llevó á cuestras la leña para su sacrificio y fué la más completa figura de Jesús; y representado también estuvo por el antiguo José, hijo de Jacob, desterrado en Egipto é intendente de la casa del Rey, á cuyo poder extraordinario se aludía con las palabras *id á José*, que son las mismas con que la Iglesia recomienda á sus hijos

nos su casta vida, consagrada al servicio divino en oración no interrumpida. Es creencia universal de la Iglesia que, divinamente inspirado, había consagrado á Dios su virginidad desde su juventud, así como por especial providencia se prestó á desposarse con la Santísima Virgen.

Estaba, en efecto, destinado el humilde carpintero á proveer á la

se contenía la redención de los hombres!

¡Qué venturoso trabajo el de aquel artesano, que con el sudor de su frente, no ceñida con la regia diadema de sus antepasados, sino con la gloria de la paternidad legal del Divino Nazarero, tenía que proveer á las necesidades materiales de la Reina de los cielos y del Señor de los que dominan! ¡No habéis pensado alguna vez en que uno de los dolores más sensibles para aquel corazón delicadísimo debió de ser, al terminar algún día, el no haber logrado suficiente retribución por su trabajo ó el no haber obtenido el pago de su labor destinada á sustentar á aquellos divinos seres? Tienen lágrimas las cosas, decía el poeta pagano; más ¡ay! que es indudable que falta en el alma de los hombres la delicadeza necesaria para poder darse cuenta de la intensidad y viveza de muchos padecimientos del bendito Patriarca.

¡Qué inefables delicias fueron en cambio las suyas, al ser alimentado durante algún tiempo de su ansiedad por las manos de aquel mismo Joven, á quien había enseñado su oficio de carpintero, á quien había acostumbrado á manejar diestramente la madera sobre que había de morir, por aquellas manos que se extenderían sobre las cabezas de los pequeños que se acercaran á El! ¡Qué gozó tan del cielo el de San José, al expirar asistido de la Virgen y sintiendo de su mano y en su frente á modo de bendición la mano de Jesucristo!

Nadie consiguió la dicha de morir de esa manera, porque nadie alcanzó la gloria de vida como la suya. Porque así murió es considerado patrono para una buena muerte, y porque de tal modo vivió ha sido declarado Protector de la Iglesia universal. ¡Quiera el bendito Santo defenderla de sus actuales perseguidores, y en la hora de la muerte recoger nuestro último suspiro!

¡San José, salva á la Iglesia, librándola del yugo ominoso de la moderna secta liberal!

¡San José, salva á España!

¡San José, protejed á las órdenes religiosas!

T.



que acudan á impetrar de su universal Patrono el remedio de todas las necesidades.

Sencillo, apacible, humilde, sin ambición de ninguna clase, nunca pensó el varón entre todos escogido en procurarse en la sociedad un puesto elevado en relación con la alta jerarquía de sus antepasados, y llena su alma nobilísima del santo temor de Dios, había decidido mantener con el trabajo de sus ma-

subsistencia de la madre del Verbo Humanado, y de aquel Niño Jesús, inocentísimo Cordero que venía á quitar los pecados de los hombres.

¡Qué mundo de inenarrables grandezas y misterios aquel hogar del pobre carpintero! ¡Cuánta escondida sublimidad de incomprensible hermosura en la vida de aquella Sagrada Familia, donde estaba fija la expectación de los cielos y

Las Hazañas de Delarey

Al romperse las hostilidades entre ingleses y boers, cuando los primeros comenidos a las órdenes de Erasmo cruzaban el río Búfalo para invadir el Natal, recibieron la noticia de que en el extremo Oeste del Transvaal un tren blindado de la línea de Mafeking había sido sorprendido por los boers, cogiendo prisionero al capitán Nisbet, con otros treinta ingleses después de hacerles algunas bajas. Este fué el primer hecho de armas de la guerra, y lo llevó a cabo Delarey.

Así empezó su campaña. Combatió durante algún tiempo en el Oeste, y se opuso con Cronje al avance de Methuen sobre Kimberley.

En el combate de Modder River fué donde su hijo cayó a su lado muerto de un balazo, y en la sangrienta batalla de Magersfontein, tan desastrosa para los ingleses, mandó la extrema izquierda de la línea boer. Delarey fué quien dirigió el hacer trincheras o guardias para individuos sueltos delante de la línea general de combate, y en sitios hábilmente elegidos, donde colocaba hombres de su confianza excelentes tiradores. Bien se vió el efecto de esta estrategia en la mencionada batalla de Magersfontein, y en el día siempre se notó que las gentes de Delarey eran las que más tiempo resistían los ataques de fuerzas superiores y las que con más frecuencia los rechazaban.

Hizo energías tentativas para salvar a Cronje cuando éste se vió cercado en Paardeberg por los cuarenta mil soldados de lord Roberts; en combinación con De Wet tomó parte en los fieros combates librados en las inmediaciones de Colesberg a principios del 1900, y en hostilizar continuamente la marcha de las tropas británicas, primero sobre Bloemfontein, y después sobre Johannesburgo y Pretoria. Asistió a la batalla de Sand River, mandando el ala derecha boer y luego, a pesar de estar enfermo, cuando después de la ocupación de la capital del Transvaal por lord Roberts el 5 de Junio, todo el mundo en Inglaterra daba ya por terminada la guerra, emprendió con más energía que nunca la campaña maravillosa que lleva sosteniendo hace cerca de dos años.

Eligió por campo de sus operaciones el Oeste del Transvaal, que conoce a palmas, llegando a dominar en el Occidente del Magaliesberg, burlando la constante persecución de lord Methuen, y descargando de cuando en cuando golpes terribles sobre el enemigo.

Nitral's Neck, Nooitgedacht, Vlakfontein, Moedwill, han sido sus hazañas más famosas, coronando últimamente sus éxitos con la destrucción de dos columnas inglesas en el transcurso de diez días: la del coronel Von Donop, cerca de Klerksdor, y la del lord Methuen, en Taaibosch, con lo que ha quedado campando por sus respetos en el Oeste y Noroeste del Transvaal.

El ataque a Nitral's Neck lo realizó Delarey el 11 del Julio del 1901, a una jornada de Pretoria, ocupada entonces por lord Roberts con el grueso de su ejército. El golpe costó a los ingleses 80 hombres entre muertos y heridos, sobre 200 prisioneros y dos cañones. Fuerzas inglesas enviadas hacia Nitral's Neck fueron también re-

chazadas, perdiendo 30 hombres al mismo tiempo que Grobler atacaba por el Norte de Pretoria y ponía en un aprieto a los dragones de la guardia y al 14 de búsaes, a los que causó 40 bajas.

La acción de Nooitgedacht (no el sitio de igual nombre sobre la línea férrea a Koomati Poort) fué más importante. Precedióla el asalto y captura, en Buffel's Hock, de un gran convoy de 120 vagones escoltado por unos 300 soldados ingleses y dos cañones. Todo el convoy y la mitad de la escolta cayó en poder de las gentes de Delarey, que se encontraron así con gran cantidad de provisiones de las que parece estaban muy necesitados. Fué esta buena preparación para el golpe de Nooitgedacht donde se hallaba acampado el general Clemens con más de 1.500 hombres, cinco cañones y muchos elementos de boca y guerra. Al amanecer del 13 de Diciembre Delarey y Beyers cayeron sobre el campamento inglés y, después de catorce horas de sangrienta lucha las tropas del general Clemens quedaron completamente destruidas. La mitad de su efectivo quedó en el campo, muertos, heridos o prisioneros, y la otra mitad fueron perseguidos por más de veinte millas, durante una jornada entera, dejando en poder de los boers sobre 500 caballos y todos los almacenes con buena cantidad de municiones.

El desastre afectó extraordinariamente a los ingleses y emprendió una activa persecución contra Delarey; pero él la supo eludir siempre, logrando, unas veces, poner una columna inglesa enfrente de otra (como ocurrió a las de Gordon y Babington el 5 de Enero de 1901); otras, dando zarpazos terribles a aquellos de sus perseguidores que se descuidaban. Tal su cedió en Zandfontein, donde aniquiló dos escuadrones de caballería ligera imperial.

Cuando perseguido por numerosas fuerzas se le creía desalentado y a sus gentes dispersas, aparece atacando rudamente a Lichtenburg, reduciendo a la guarnición a la última extremidad después de catorce horas de fuego. Aun no se habían repuesto los ingleses de la sorpresa que les causó esta noticia cuando Delarey cayó sobre tres escuadrones y un cañón mandados por Briggs, que batiéndose en retirado se libraron de un desastre completo, pero a costa de dolorosas pérdidas.

En Vlakfontein fué el general Dixon quien sintió los efectos de la dura mano de Delarey.

Habíase metido el inglés con una fuerte columna y seis cañones por el montañoso distrito de Magaliesberg, campo favorito del comandante boer, y no tardó éste en caer sobre los invasores. Una carga de caballería mandada por Kemp, deshizo los milicianos ingleses; entró en seguida en fuego Delarey con el grueso de sus gentes y siguió una terrible lucha cuerpo a cuerpo, dándose el caso en este combate de que los boers utilizaran los cañones que llevaba la columna inglesa para barrer a los soldados de Dixon. Cincuenta de éstos quedaron muertos y sobre ciento veinte heridos, según los partes oficiales británicos; el general inglés se retiró como pudo con los restos de sus fuerzas y Magaliesberg volvió a quedar bajo el dominio de Delarey.

Así ha seguido la campaña este héroe, pacífico ciudadano ayer, soldado valeroso y jefe militar habilísimo hoy; al luchar por la inde-

pendencia de su patria, peleando repetidas veces con los generales británicos del Oeste del Transvaal destruyéndoles o copándoles las patrullas y descubiertas; librando el sangriento combate de Moedwill contra dos columnas inglesas reunidas; y en fin venciendo y capturando a su competidor lord Methuen.

Ahora, según las últimas noticias, no solo ha vencido a los ingleses en el campo de batalla, sino que les ha dado una lección moral que seguramente sabrá apreciar el mundo entero.

Los ingleses han fusilado jefes boers prisioneros; Delarey, teniendo en su poder un general británico, no piensa siquiera en guardarlo en rehenes y le da la libertad porque también se la da a los soldados que coge prisioneros. ¡Grandesa de alma!

«Et sibi constet», ¡Este es el Delarey de siempre! ¡Delarey el bueno!

A San José

Patrono de la Iglesia Universal

«Non prevalebunt...»

Feliz y esplendorosa
Brilló el nacer la Iglesia militante,
Mientras su Autor divino
En vida fué su norte y su camino.
Mas noche atroz, aciaga,
Cargada de tinieblas y de horrores:
¡Ay! rodéala agora
De tempestad horrible precursora.
Sus bellos horizontes
Parduzcos nubarrones ennegrecen,
Que ensanchan su fiera
Para empañar ¡ave! su pureza.
Los vientos enconados
Del error, en variadas direcciones,
Hoy... furibundos zumban,
Truenos de muerte por doquier retumban.
De Pedro la Barquilla
Por la cruda callisca arrebatada,
El mar cruza ligera
Burlando de las ondas la cimera.
Débil Anciano vése
Asido a su timón mirando al cielo...
¡Oh José! tú le alientas,
Tú su valor y su esperanza aumentas.
Escucha la plegaria,
Que de sus labios trémulos te eleva
El venerable Anciano,
Invocando tu auxilio soberano.
—¡Oh excelso Patriarca,
Padre nutricio de Jesús elemento,
Esposo de María,
Oye propicio la plegaria mía!
• Los hijos del averno,
Ciegos ¡ay! cruel tormenta han desatado,
Y con su furia horrible
Azotan a mi Nave incommovible:
• Y en su delirio insano
Pretenden socavar los fundamentos
De la Iglesia divina
Y acabar con el Papa y su doctrina.
• Haz que conozcan ellos,
Que una mano invisible la gobierna,
La mano omnipotente
De Dios, y que su esfuerzo es impotente.
• Y a vos, ¡oh José! pido,
Ya que la Espesa santa del Cordero
Está bajo tu amparo,
Que seas de mi Quilla norte y faro.
• ¡Luzcan para la Iglesia,
Castísimo José, Patriarca egregio
Los días de bonanza,
Las épocas de paz y bienandanza!
Dijo así y al instante
Cesan los truenos y los vientos cesan,
Rasga el iris la nube
Y aparece diciendo almo Querabe:
—No temas, León trece.
• Porque las puertas del furioso infierno
¡Oh promesa dichosa!
De risto no podrán vencer la Espesa:
• Muy sangrienta es la lucha
Que contra ti Satán feroz sostiene,
Pero tu poderío

Es más grande: no temas, hijo mio.
• No temas, noble Anciano,
Contigo está José... ¡por esto! nunca
Podrán tus adversarios
Con la Iglesia de Cristo y sus Vicarios!
J. V. A.
Horta y Marzo 1902.

NOTICIAS BREVES

—Telegrafian de Madrid que un grupo muy numeroso de cigarreras ha recorrido las calles de Madrid llevando una bandera en la que se lee lo siguiente:

«Queremos trabajo y tenemos hambre.»

—En la calle de Pelayo de Barcelona se han desbocado los caballos que conducían un coche.

Este chocó contra la pared, haciéndose antillas y quedando heridas dos señoras que iban en el vehículo.

—Dicen de Barcelona que la propagandista Teresa Claramunt publica una carta en la prensa periódica diciendo que se presentará a la autoridad militar, confiando en la imparcialidad de los tribunales, y confiando también en su inocencia.

¡Pobrecita! En su vida ha roto un plato.

—Un incendio ha reducido a cenizas el teatro de Orán.

No ha habido desgracias personales.

Los daños materiales son de gran consideración.

—Muro, Azcárate y Melquiades Alvarez han declarado que serán benévolos con el gobierno si es radical y no deja inspirar ninguno de sus actos por la influencia de los clericales.

¡Pues hombre, darles gusto echando unos cuantos clérigos a las fieras del Retiro!

—Carne al asador:
The Daily Mail dice que en el plazo de un mes embarcarán 40.000 hombres más con destino al Africa del Sud.

—Telegrafian de París de que en el expreso de Viena un inglés que viajaba en compañía de su esposa ha sido víctima de un robo evaluado en un millón de francos.

—Estando celebrándose en Lima con gran solemnidad el acto de la bendición del puente sobre el río Mazanón, se hundieron las obras, resultando más de cien heridos.

—Chile ha encargado a Inglaterra con urgencia dos cruceros de 11.000 toneladas cada uno.

—El Gobernador de Barcelona ha dado órdenes severas para que desaparezcan de la vista del público los libros y las láminas pornográficas de los kioscos de las Ramblas.

Merece plácemes la gestión moralizadora del Sr. Manzano.

—Las relaciones amistosas y mercantiles entre las Repúblicas americanas y España que tanto in-

teresan á la península, estréchanse cada día más, merced al esfuerzo inteligente y activo de algunos hombres de buena voluntad.

—Ha sido subastada al mejor postor en 640 coronas la pluma de ganso que sirvió para firmar el pacto ó alianza para destruir las libertades italianas.

Telegrafan de Jaén que el jueves fué asesinada en Bejigar una joven de dieciocho años por un pariente suyo de veinticinco años, con quien sostenía relaciones. El matador ha desaparecido.

—Por haber comido unos filetes comprados en una carnicería de Madrid sufrió síntomas de intoxicación una familia compuesta de seis individuos.

—Manifiesta el alcalde de Arévalo (Ávila) que anoche se celebró un meeting de propaganda republicana, viéndose precisado á suspenderlo por pronunciar frases subversivas atacando á las autoridades.

—En sorteo de la Lotería Nacional celebrado el 28 de Febrero fué favorecido el fabricante de Manresa D. José Velado con un premio de 10 000 pesetas.

El Sr. Velado ha distribuido esa cantidad entre los obreros más necesitados de su fábrica.

—En una fábrica de cristal, que hay en Sevilla, quedó muerto un operario y hubo dos heridos por haberse hundido la techumbre de la nave.

—Comienza á tomar cuerpo la suposición de que el soberano inglés está inclinado á emplear todos los medios decorosos para poner término á la guerra boer que exige tantos sacrificios en hombres y dinero y paraliza la acción de Inglaterra en muchos asuntos importantes. Y esto explica la marcha de Wolseley.

—Lady Methuen ha recibido á su llegada á Southampton una comisión oficial participándole que su esposo, cuyo estado es satisfactorio, debía llegar al día siguiente á Johannesburg.

—Por telegramas de Por-Said se tiene noticia de que está ardiendo el vapor inglés "Nerote."

El Sr. Martí

en la Academia de Jurisprudencia

Por referirse á nuestro querido amigo y colaborador el distinguido abogado del Colegio de Barcelona Sr. Martí, trasladamos á nuestras columnas lo siguiente que escribe "Las Noticias" de aquella capital á propósito de las conferencias que da en la Academia de Jurisprudencia y Legislación nuestro citado amigo y que días pasados anunciamos.

"En la Academia de Jurisprudencia y Legislación ha empezado el Sr. Martí y Miralles, la serie de

sus conferencias sobre el tema que ya anunciamos oportunamente ó sea sobre "Convalidación y disolución del matrimonio por dispensa pontificia."

Empezó el conferenciante diciendo que no siempre había de estar aquella tribuna bajo el monopolio de las eminencias del saber ni á la exclusiva de los prestigios del talento y que bien podía permitirse el ocuparla á los que no creen ser más que humildes obreros del trabajo intelectual, y después de recomendarse á la benevolencia del auditorio, comenzó á exponer el plan de sus conferencias en las que analizará los fundamentos filosóficos y jurídico de las dispensas pontificias, la naturaleza de las dos que se anuncian en el tema expresado, los casos en que pueden tener aplicación, los requisitos necesarios para obtenerlas, procedimientos que deben seguirse y algunos de los casos prácticos más á propósito para formar adecuado concepto de aquellas instituciones del derecho canónico.

En la primera conferencia expuso el Sr. Martí y Miralles, los fundamentos filosóficos y jurídico de las dispensas; desarrolló la teoría de la epikeia ó de la cesación de la ley, indicó el poder legislativo del Papa según textos de Tomassino y de Bossuet y después de definir la dispensa convalidatoria del matrimonio nulo hizo un examen muy detenido de los impedimentos dirimentes del matrimonio para distinguir los que son indispensables de los que no lo son, siendo muy notables las consideraciones en que se extendió al estudiar los impedimentos provenientes del raptó del voto solemne y sobre todo del que dimana de la afinidad en línea recta.

El trabajo del Sr. Martí y Miralles avalorado con multitud de citas de autores antiguos y modernos tiende á vulgarizar los conocimientos de que hizo gala el conferenciante en unas instituciones del derecho canónico que no dejan de tener entre nosotros el atractivo de cierta novedad, ya que si están muy en uso en otras naciones, Francia por ejemplo, en España, especialmente la segunda de aquellas, apenas se pone en práctica.

Al terminar el conferenciante fué muy felicitado por sus compañeros de Academia.

CONTRA LA GLOSOPEDA

El Sr. Presidente de la Cámara Agrícola de Tortosa y su comarca nos suplica la inserción de la siguiente comunicación, manifestándonos además, para que lo hagamos público, que el *anti glosopédico Aragoncillo*, de que se hace mención, se halla en el local de la Cámara á disposición de los que deseen ensayarlo.

"Sr. Presidente de la Cámara Agrícola de Tortosa.

Málaga Marzo 13 1902.

Muy Sr. mío y distinguido compañero: en el Boletín de esa Cámara Agrícola correspondiente al primero del actual hemos leído un artículo bajo el epígrafe *La glosopeda en Tortosa* en que, después de hacer constar que el mal causa estragos en los ganados de esa región se recomienda porque lo hizo el centro de información del Ministerio de Estado, el medio curativo del Dr. Bacellí, consistente en las inyecciones intravenosas.

Este tratamiento á más de que por aquí siempre dió mal resultado ha sido condenado por circular de la Junta Superior de Sanidad.

Ahora bien, el tratamiento que actualmente dá aquí maravilloso resultado, puesto que en los últimos veinte días se ha aplicado con notorio éxito á más de trescientas cabezas de ganado cabrío, bovino y de cerda atacado de glosopeda y perteneciente á propietarios socios de esta Cámara, es el *Anti-glosopédico Aragoncillo* específico del Farmacéutico D. Antonio Aragoncillo que vive calle Mari-Blanca número 1.º de esta Capital.

En su virtud por este mismo correo le envío un tarrito con el específico y la instrucción para su aplicación con objeto de que lo prueben ahí, seguros del éxito.

Aquí á los tres días de emplearlo ya comen los animales: de suerte que es rápido: y solo una cabra ha muerto, porque ya estaba muy avanzado el mal cuando acudieron al sencillo tratamiento.

Esta Directiva en sesión de anoche acordó dirigir á Ud. estas noticias y la muestra de medicación aludidas en interés de esos ganaderos y agricultores.

De Ud. con la mayor consideración afmo. amigo S. S. q. b. s. m.

FELIX LOMECH.

Anti-glosopédico Aragoncillo

La manera de emplearlo es lavándole al animal la lengua y el interior de la boca con agua hervida que esté templada.

En seguida con un pincel mojado en el específico se embadurna la llaga ó llagas que tenga el animal, repitiendo la operación dos veces en las veinte y cuatro horas ó tres veces si el mal esta avanzado. De la misma manera se lavan bien la pezuña y sus intersticios y se embadurnean la llaga ó llagas que entre los dedos tenga el animal.

Es cuanto hay que hacer.

CRONICA

Enviamos nuestra más sincera felicitación y enhorabuena á todos los Pepes y Pepitas, deseando que el Santo Patriarca les colme de bendiciones y dichas sin fin.

—Después de muchas idas y venidas, de fluctuaciones sin fin y á fuerza de grandes zurcidos ha podido Sagasta constituir gabinete.

Todo hace presumir que el nuevo ministerio nace con un germen de disolución en sus entrañas que ha de llevarle en breve al sepulcro.

La imposición con que Canalejas acepta una cartera, tanto puede ser un pretexto hipócrita para colarse en el poder, cuanto un recurso para apresurar el desquiciamiento de ese caduco partido liberal sagastino, minado por tantas ambiciones, y entre las cuales no, es la menor la de ese Canalejas, presunto heredero del Viejo Pastor.

Por de pronto la actual crisis quita, por ahora, de en medio el peligro religioso.

Luego Dios dispondrá á despecho de Canal-jas y demás furibundos anticlericales.

—La procesión que saldrá mañana del Seminario, en honor de San José, recorrerá las calles siguientes; Moncada, Vall. Plaza del Hospital, Merced, Plaza de la Catedral, Rosa, Puente de piedra, Plaza de la fuente y Angel.

—Mañana la venerable orden tercera de penitencia celebrará en la iglesia de S. Francisco Misa cantada á las siete y media en obsequio de San José, dándose después de ella la Absolución general merced á la cual podrán ganar indulgencia plenaria todos los terciarios.

—Dicen de Barcelona:

En una solemnisima función que se celebrará mañana en honor de S. José y á la que asistirá el Cardenal Obispo Dr. Casañas tiene encomendado el sermón al Reverendo P. Antonio Rosell de la Compañía de Jesús.

—Sería de desear que el Alcalde mandase retirar los maderos que interceptan el paso por la plaza de la Fuente. Téngase en cuenta que muy en breve van á venir muchos forasteros á nuestra ciudad, con motivo de la procesión de Ramos, y no es facil que formen muy buen concepto de nuestras autoridades al ver esos armatostes tan antiestéticos como incómodos.

—Encuétrase en Tarragona el Ilmo Sr. Obispo de Astorga, cuyo señor se hospeda en el palacio arzobispal.

—El agente recaudador auxiliar de contribuciones de Roquetas hace pública la providencia adoptada contra don Vicente Andreu Castells por débitos á la contribución rústica.

—Ya han aparecido en nuestro mercado, las primeras *sabogas* de la temporada. Los inteligentes creen, que de continuar el Ebro con el caudal de aguas que hoy arrastra, la pesca será este año muy abundante.

—A causa de tener que limpiar la caldera el vaporcito "Ciudad de Tortosa", suspendió ayer sus viajes, que se reanudarán el miércoles próximo por la tarde.

Religiosas

Día 19 San José.

Cultos

Catedral. 9 misa conventual con sermón por el orador Cuaresmal Sagrario 8 misa parroquial.

Santiago 9 misa conventual. Tarde. Explicación de la Doctrina cristiana á las 5 de la tarde.

San Antonio. Continua el mes de San José 7 misa rezada y la meditación del día.

Seminario. Termina la novena á San José. Desde el amanecer misas rezadas en el altar del Santo. 7 y 1/2 misa de comunión general con motetes y acompañamiento de órgano. Tarde 3 y 1/2 exposición y última meditación en que seguirá el sermón por el M. I. Dr. D. Manuel Rius, Canónigo de la Santa Iglesia, y después pública procesión.

San Juan. Solemne misa cantada por la Rda. Comunidad en honor de San José, á las 8.

San Francisco. Misa de comunión general á las 7 y 1/2 en honor á San José, Patrono de la Venerable Orden Tercera en que pueden lucrar todos los terciarios Indulgencia Plenaria por medio de la Absolución general, que se aplicará después de la Santa Misa.

Purísima. 7 y 1/2 misa cantada por la Rda Comunidad.

Santa Clara. Misa cantada á las 9 Colegio de San José. 7 misa de comunión general. 9 misa solemne. Tarde á las 4 exposición Trisagio cantado y sermón por el Reverendo Dr. D. Tomás Bellpuig. Catequético del Seminario Conciliar.

Imp. de Arturo Voltes.—Tortosa.

PRODIGIOSAS PILDORAS

VIDA DE REVERTER

Distinguido con Medalla de Oro de primera clase

Estas pildoras puramente vegetales, purgan suavemente y corrigen la mala digestión, abstrayendo, depuran la sangre y reaniman las fuerzas perdidas. El que frecuente haga uso de ellas disfrutará de buena salud sin necesidad de ningún otro remedio, tienen la propiedad de separar la vida de los espíritus, quitan los temblores de nervios, los dolores reumáticos, limpian el estómago de los humores grasos que causan indigestiones y de todas las miserias que provienen de este principio viscoso como la Acidez, Náuseas, Flatulencia, Desvanecimiento, Dolor de cabeza, Pérdida de la memoria, Desórdenes del hígado y otros desórdenes. hacen en fin, que la persona esté alegre, preservando de otras enfermedades y especialmente de las contagiosas, alejan de así la muerte.

No debe haber familia que carezca de estas excelentes pildoras, pues la mayor parte de las enfermedades proceden de la mala digestión, los nervios se debilitan, la sangre se empobrece, el corazón pierde la fuerza, los intestinos se secan y todas las funciones y facultades parecen decaer, observándose una debilidad general, que el paciente se siente dolor en el pecho, costado y otras veces en la espalda, sintiéndose triste y somnoliento, con mal gusto en la boca y poco apetito, grande peso en el estómago y desfallecimiento, ojos hundidos, pies y manos fríos, soñoliento más tarde, sin sueño, dolor de cabeza, etc. etc., dando lugar a un grande peligro, cuyas consecuencias pueden llegar a ser funestas si no se combate el mal con prontitud acudiendo a las

MILAGROSAS PILDORAS VITALES DE REVERTER

Estas pildoras se venden en cajas al precio de **1 peseta 50 céntimos** cada una y basta una sola caja para ver su resultado. Deposito en Tortosa Botica Drogueria de Carpa, Tarragona Botica de Mon, Vinaroz Esteller, Morella Botica de Guasch, Castellón Botica de Font, Valencia Botica de Vardé, Besalduch, bajada de San Francisco, Barcelona Botica del Doctor Sastre Hospital 109 y Chert, Botica de Reverter en donde se sirven pedidos al por mayor y menor pudiéndose remitirse por correo mediante su importe en sellos de franquicia.

INCREIBLE VERDAD!

Única y verdadera ocasión para gastar bien el dinero en regalos, cuyo valor supera siempre a su coste. Objetos de oro de ley garantizados, con hermosísimos brillantes, químicamente perfectos, de más valor por su constante esplendor y limpieza que los verdaderos. Descomposición de luz, dureza, lapidación perfecta, imitación maravillosa.

5.000 pesetas

Se regalan a quien distinga estos brillantes Alaska de los legítimos. Gran Premio en la Exposición de París.

- Anillo para caballero, oro y brillante. 50 pesetas.
- Idem para id. brillante muy grueso. 100
- Alfiler idem id. 25
- Alfiler idem id. (brillante muy grueso) 50
- Anillo para señora, oro y brillante, idem id. 25
- Rendientes (par) para señora, idem id. 25
- Idem para señora, idem id. 50
- Idem para id. (brillantes gruesos) 100
- Idem para niñas (verdadero regalo) 25

Se envían franco de todo gasto, por correo, en cajas certificadas y declarada mercancía para toda España e Islas. No se servirá ningún pedido que no venga acompañado de su importe en billetes del Banco de España, en carta certificada o valor declarado. Envíese la medida de los anillos, tomándola con un hilo alrededor del dedo. No se hacen descuentos. No se conceden representaciones ni se envían catálogos, dibujos ni muestras. A todo comprador que no se conforme con la mercancía se le devolverá inmediatamente su importe. Dirigirse al representante general y único de la Sociedad Oro y Brillantes, AM: Alaska G. A. Buayas, Corso Roma 104 y 106 Milán (Italia).

INIMITABLE AGUA DE AZAHAR

MARCA La Giralda

Es el remedio más eficaz para combatir con éxito seguro todos los padecimientos nerviosos y del corazón.



QUO VADIS...?

EDICION EXPURGADA

Precedida de una Carta-Prólogo

del Excmo. y Rvmo. Sr. Arzobispo de Sevilla.

Precio: 2 pesetas en rústica y 3 idem en tela.

LIBRERIA VOLTES - TORTOSA

Gastos de correo a más.

NO MAS CANES

Para devolver al cabello su primitivo calor, sin peligro alguno para la salud, merece la preferencia de

todas las personas de buen gusto el **agua de Montserrat**, acreditada preparación que después de una larga experiencia se ha impuesto por su bondad, por su limpieza y por su economía. Precio: DOS PESETAS FRASCO.

De venta en la Farmacia de Monner. - Tortosa.

LA PRESERVATRICE

Fundada en 1861

La más antigua sociedad de seguros contra los accidentes

Autorizada en España de conformidad a la ley de 31 de Enero de 1900

en 31 de Diciembre de 1901

800.000 siniestros liquidados

INDENIZACIONES PAGADAS

Sesenta y cuatro millones de francos

Principales operaciones de la Compañía

Seguros colectivos. Seguros agrícolas. Seguros contra los accidentes causados a Terceros.

Seguros individuales. Seguros contra los accidentes de caballos, coches y automóviles.

Seguros contra los accidentes de caza y de bicicletas. Seguro de los cuerpos de bomberos. Seguro de farmacéuticos.

Agentes en Tortosa y su comarca, Gastón Delamotte

El Sr. Presidente de la Cámara Agrícola de Tortosa y su comarca nos solicita la inserción de la siguiente comunicación manifestándonosnos además, para que lo hagamos público, que el Sr. Delamotte, de que se hace mención, se halla en el local de la

El Sr. V. Valado ha distribuido esta cantidad entre los operarios más necesitados de su industria.

En una fábrica de cristal, que hay en Sevilla, hacen mucho por el operario y mucho por el dueño. El dueño ha distribuido esta cantidad entre los operarios más necesitados de su industria.

Comienza a tomar cuerpo la suposición de que pertanen algunos de los miembros de la Compañía a la guerra por que en los últimos días de la guerra se vieron algunos de los miembros de la Compañía y parados a la acción de la guerra en muchos de los puntos de la Compañía. Y esto explica la marcha de Walsley.

Lady Methven recibió a su llegada a Southampton una comisión oficial participándole que su esposo, cuyo estado es satisfactorio, debía llegar al día siguiente a Southampton.

Por telegrama de Por Sain se tiene noticia de que está ardiendo el vapor inglés "Nerote".

El Sr. Martí